

AHAI
BILAN FINANCIER
Année 2015

I- Montant des avoirs au 31 décembre 2014

36 548,81 € dont :

- 5 906,43 € sur le compte courant
- 30 642,38 € sur le livret association
- 0 € en caisse

II- Recettes de l'année 2015

- Adhésions : 5 974,50 €
- Dons bienfaiteurs : 600,00 €
- Subvention Fondation Custodia : 2 500,00 €
- Voyages (Marches) : 7 800,00 €
- Intérêt du livret association : 265,78 €
- Vente du bulletin : 262,50 €

Total recettes : 17 402,78 €

III- Dépenses de l'année 2015

- Bulletin : 10 794,24 €
- Voyages (Marches) : 6.770,63 €
- Manifestations (colloques, visites,...) : 4.108,96 €
- Poste : 594,36 €
- Frais de fonctionnement : 1.910,92 €

Total dépenses : 24 179,11 €

IV- Excédent de dépenses de l'année 2015 : 6 776,33 €

V- Montant des avoirs au 31 décembre 2015

29 772,48 € dont :

- 2 264,32 € sur le compte courant
- 27 508,16 € sur le livret association
- 0 € en caisse

Association des Historiens de l'Art Italien

Les recettes de notre association se sont élevées en 2014 à 17.402,78 € : les cotisations et les dons de nos membres sont restés globalement stables autour de 6.000,00 €; les subventions - 2.500 € - sont en baisse très sensible par rapport à 2014 (4.800 €). Les ventes du bulletin demeurent très faibles autour de 200 €.

Nos dépenses ressortent à 24.178,11 €. Le coût de réalisation de notre bulletin annuel est identique à celui de 2014 et représente notre principal poste ((10.794,24 €) ; les frais exposés pour l'organisation des nombreuses manifestations de l'année 2015 (colloques, visites, tables rondes,...) se sont élevés à 4.108,96 € en hausse d'environ 800 € par rapport à 2014 mais ont été compensés par une baisse équivalente de nos frais de fonctionnement.

En revanche, notre marge sur les voyages si elle est restée positive (1.029,37 €) s'avère être très inférieure à celle constatée en 2014 (4.461,57 €).

Au total, l'impact cumulé de la baisse des subventions et de la moindre marge sur les voyages se traduit par un excédent de dépenses de 6.775,33 € en augmentation sensible par rapport à celui de 2014 (1.403,01 €).

Fin 2015, nos avoirs s'élevaient à près 30.000 €. Ce montant permet à l'AHAI de disposer d'une réserve indispensable pour garantir la pérennité de son action. Toutefois, dans le contexte économique particulièrement difficile que nous connaissons depuis quelques années et compte tenu de la dégradation de notre situation financière en 2014 et surtout en 2015, nous devons engager une politique active de recrutement de nouveaux membres, restaurer notre marge sur les voyages et continuer de gérer les dépenses de l'association avec une grande attention.

Le montant des cotisations demeure très raisonnables compte tenu des prestations dont bénéficient nos membres mais, dans l'environnement actuel, il semble difficile de les augmenter.

7 janvier 2016